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香港文匯報訊（記者 周方怡）浙江省委常委、寧波市委書
記劉奇藉日前在港出席2015甬港經濟合作論壇期間，拜會了
全國政協副主席董建華。董建華指出，寧波與香港在許多領域
具有很強的互補性，合作前景十分廣闊。希望借助香港「寧波
幫」這一資源和甬港經濟合作論壇這一平台，深化甬港兩地之
間的合作，更好地促進互利共贏發展。

讚寧波市發展又快又好
董建華說：「寧波是一座充滿活力、極具潛力的城市，這些
年發展之快、發展之好有目共睹，取得的成就很了不起，我感
到特別高興。」希望寧波進一步發揮港口優勢和開放優勢，加

大改革創新力度，推動經濟轉型升級，走出一條有質量、高增
值、可持續的發展新路子。

劉奇盼續關心支持家鄉
劉奇表示，他這次來香港，一方面是探親訪友，與香港「寧
波幫」人士聯絡聯誼，使寧波鄉親與「寧波幫」人士水乳交融
的鄉情鄉誼能夠一代一代延續下去；另一方面是共謀發展，在
「一帶一路」和長江經濟帶等國家戰略深入實施的大背景下，
尋求甬港兩地合作發展的機會。他說：「董建華副主席德高望
重，在香港具有很大的影響力，希望董副主席一如既往地關心
支持寧波的建設發展，推動甬港合作向更深層次、更寬領域、
更高水平發展。」
在與董建華話別時，劉奇邀請董建華有機會到寧波走一走、

看一看。董建華對劉奇的邀請表示感謝，表示一定會安排時間
到寧波去，感受寧波改革發展的新變化。

董建華晤劉奇談甬港合作
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劉奇與寧波社團鄉賢座談
勉續投資建設家鄉 李達三李本俊周亦卿徐鳴翔等赴會

劉奇指出，香港寧波同鄉會、香港甬港聯誼會、世
界中華寧波總商會，是寧波市在香港最重要的三

大同鄉社團。長期以來，「三會」團結動員廣大在港寧
波籍鄉親，大力發揚愛國愛港愛鄉傳統，為家鄉建設發
展、為香港繁榮穩定、為祖國富強昌盛作出了重要貢
獻。

加強同「寧波幫」聯絡聯誼
劉奇表示，將加強同「寧波幫」人士的聯絡聯誼，
為「寧波幫」人士回鄉省親訪友、投資創業、興辦公
益提供一切便利，創造最好環境，讓每一位「寧波
幫」人士深切感受到家的溫暖，永遠記住心中的那一
份鄉愁。
香港寧波同鄉會會長李本俊表示，甬港經濟合作論壇
從2002年創辦至今，合作交流的水平不斷提升，論壇
主題也隨時代擴展成金融貿易、會展服務、教育文化、
人才培養、航運物流、電子商務，生物醫藥等。

李本俊周亦卿徐鳴翔分別發言
李本俊說，近年來，隨着國家經濟發展的轉型，以及

「一帶一路」經濟戰略的推出，為甬港兩地帶來新的機
遇和挑戰。寧波是中國民營經濟最為發達的地區之一，
香港在與世界各地貿易聯繫和金融服務方面具有獨特優
勢，相信甬港兩地在「一帶一路」的機遇下，定能發掘
出更新的合作發展機會。「本會將一如既往，配合甬港
兩地政府，發揮特殊的橋樑作用，進一步促進兩地的合

作交流和經濟發展，為香港的繁榮穩定，寧波的持續發
展，共同擔當中華民族偉大復興的光榮使命。」
世界中華寧波總商會會長周亦卿表示，香港「寧波

幫」傳承了寧波商幫堅毅、拚搏的精神，一直為支持國
家工商業發展不遺餘力，在時代的不斷變遷中也能與時
俱進，為寧波以及國家的經濟發展開創一個又一個新高
度。2015甬港經濟合作論壇日前在香港成功舉辦，雙方
在不同領域中展開了討論，同時也讓兩地的經濟發展更

上一層樓。

建世界中華寧波總商會大樓
同時，由世界中華寧波總商會牽頭，集合28位寧波

同鄉聯合投資的世界中華寧波總商會總部大樓將於年底
在寧波完成基礎工程，這將是寧波海內外商幫及同鄉的
家外之家及交流場所，將繼續發揚寧波人團結互助的精
神。香港甬港聯誼會會長徐鳴翔也在會上對寧波代表團

到訪香港表示歡迎。

熱烈祝賀李達三榮獲大紫荊
此外，香港寧波同鄉會創會會長、世界中華寧波總

商會創會名譽會長、香港甬港聯誼會名譽會長李達三
日前獲特區政府授予大紫荊勳章。在座談會上，劉奇
等寧波領導對到會的李達三表示熱烈的祝賀和崇高的
敬意。

香港文匯報訊（記者 周方怡）旅港寧波籍

社團座談會日前在香港舉行，來自香港寧波

同鄉會、香港甬港聯誼會、世界中華寧波總

商會的鄉賢共聚一堂。浙江省委常委、寧波

市委書記劉奇在會上表示，在港寧波籍鄉親

始終不遺餘力支持家鄉建設發展，在深化甬

港交流合作、促進兩地共同發展中發揮了特

殊作用。真誠希望廣大「寧波幫」人士始終

保持強烈的家國情懷，一如既往地關心家

鄉、建設家鄉、發展家鄉。

■浙江省委常委、寧波市委書記劉奇（前排左五）與旅港寧波籍社團主要成員合影。 周方怡 攝
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香港文匯報訊（記者邵萬寬）香港中國商會昨日於會
所接待成都市工商聯一行，雙方簽訂戰略合作框架協
議。協議有助雙方在製造業、現代服務業、創新平台聚
集中心、打造國際區域物流樞紐等領域加強合作，推動
成都國際經貿、科技文化交流等領域的合作，共同推動
成都民營企業「走出去」。

陳丹丹冀助民企「走出去」
香港中國商會創會會長陳丹丹於簽約儀式上表示，該

會與成都歷來都保持緊密合作關係。在國家大力推進
「一帶一路」戰略的形勢下，作為中國絲綢之路的戰略
腹地和長江流域的核心城市，成都正在加快建設國家門
戶城市、國家內陸開放高地、西部經濟中心和西部創新
中心，建起以現代服務業為核心的現代產業體系，以服
務經濟為主體的產業結構，有潛力為香港服務業拓展新
空間。她指出，香港與成都一樣，在「一帶一路」戰略
中區位優勢明顯，在金融、商貿、物流等方面具獨特優
勢，為內地省市區擔當「超級聯繫人」。
她認為，成都所具備的優勢正是許多香港企業發展

所需要的，特別是先進製造業、現代服務業、創新平
台聚集中心、打造國際區域物流樞紐等領域。她稱，
在「一帶一路」發展新機遇下，香港中國商會願為擴
大兩地在各領域的交流合作積極服務，推動成都與國
際間在經貿、科技文化交流等領域繼續開展深入合
作；希望雙方簽署戰略合作協定後，充分發揮各自優
勢，進一步擴大合作領域，共同推進成都民營企業
「走出去」。

孫明：擴民間外交戰略佈局
成都市工商聯主席孫明表示，成都企業在「走出去」
會遇到一些困境，要加大力度學習。
她認為，「走出去」還要走得好，所以要統籌好，綜

合應用好內地和國際兩個市場、兩種資源和兩種規格，
擴大民間外交的戰略佈局。但內地企業在公共外交上意
識不強，為深化推進「一帶一路」的建設，在國際法
律、文化意識等方面順利和國際融合在一起，故與香港
中國商會簽訂戰略合作協議，借助香港中國商會這個橋
頭堡協助成都企業「走出去」。

■陳丹丹(前右)代表香港中國商會與成都市工商聯簽定戰略合作框
架協議。 香港文匯報記者邵萬寬 攝

國際華商協進會宴汪毅夫

香港文匯報訊全國人大常委、中華
全國台灣同胞聯誼會會長汪毅夫，日
前率團訪港，國際華商協進會設宴款
待，雙方就兩岸關係展開交流，並表
示今後將加強合作，為促進兩岸和諧

而努力。

羅台秦會長致歡迎辭
國際華商協進會新任會長羅台秦致

辭時表示，感謝中華全國台灣同胞聯

誼會多年來對台商在大陸的投資及生
活提供多元化的服務。她認為兩岸本
是一家親，不管是官方還是民間，都
須「將心比心」，換位思考，互相尊
重，才能求同存異，繼續在和平發展

的道路上平穩前進。

汪毅夫望增進互信合作
汪毅夫回應稱，「將心比心」確

是兩岸交流需要秉持的態度，也希
望與國際華商協進會有更多的合
作，共同促進兩岸互相了解，增加
互信。
出席宴會的隨團成員包括中華全

國台灣同胞聯誼會聯絡部部長何長
明、辦公室秘書處劉強、陳甪，以
及中聯辦台務部副部長胡相國、仲
逸。接待方除了國際華商協進會會
長羅台秦、戴澤良伉儷外，還有該
會歷屆會長李嘉音、蘇永安、陳趙
滿菊，副會長黃勵騰、蕭郁珮、吳
肖梅，理事林春樹、曹樹華、吳惠
玲、周媛、馮翠屏、吳騰、吳國
安、丘偉基、黃偉鴻、黃美慧、曾
偉和鄭優美等參加。

香港文匯報訊（記者高攀開封報
道）第三十三屆中國開封菊花文化節
開幕之際，本報副總經理姜增和、中
原分社社長程相逢等港澳媒體代表團
一行18日獲開封市市委書記吉炳偉，
市長侯紅，市委常委、宣傳部部長王
載飛會見。八朝古都引來港澳台媒體
齊聚，菊花盛會暢論「『一帶一路』
城市旅遊聯盟」與「文化+」發展。
會見時，吉炳偉首先向姜增和一行
表示歡迎，並希望港澳台媒體朋友們
多到開封來，多宣傳開封。

吉炳偉介紹菊花節兩亮點
吉炳偉說：「本屆菊花文化節有兩
大亮點，一個是開封倡導並聯合西
安、洛陽、焦作等其他32個旅遊城市
發起成立『 一帶一路』城市旅遊聯
盟 ；另一個就是開封提出並踐行的
『文化+』發展理念。開封不僅僅要
做好文化，一定要以文化為基礎，做
大做強相關產業，使開封在『文
化+』之後呈現出的新業態、新形
態，這也將有利於開封整個經濟文化

轉型。希望香港文匯報等港澳台媒體
多多關注開封，關注開封的『一帶一
路』城市旅遊聯盟，關注『文
化+』，能全方面地向港澳台地區展
現展示開封的發展。」

姜增和深刻感受開封發展變化
對此，姜增和說：「此次開封之

行，我深刻感受到了開封的發展變
化，我相信『文化+』也將會促進開
封經濟、文化等方方面面的發展。香
港文匯報和開封市委、市政府一直保
持很好的關係，也一直很關注開封的
發展。香港文匯報除了面向香港工商
政界的讀者，還擁有34個海外版，並
發起成立了海外華文媒體合作組織，

我們也會繼續做好相關報道，把開封
的經濟、文化等展現給香港讀者和海
外華人。」

參觀龍亭及清明上河園
代表團出席了第三十三屆中國開封

菊花文化節，並參觀了龍亭、清明上河
園、開封府等開封代表性的旅遊景點。

■開封市委書記吉炳偉（前排中），市長侯紅（前排右一），市委常委、宣傳部部長王載飛（前排左一）與赴開封參
加第33屆中國開封菊花文化節的港澳媒體一行合影留念。 高攀 攝

■■國際華商協進會眾高層與全國台聯領導合照國際華商協進會眾高層與全國台聯領導合照。。前排左五前排左五
為台聯會長汪毅夫為台聯會長汪毅夫，，前左四為國際華協會長羅台秦前左四為國際華協會長羅台秦。。

開封菊花節開封菊花節 書記市長迎港澳媒體書記市長迎港澳媒體


